

ARAGÓN-INFO

12 MAYO-18 MAYO 1.997

NÚMERO 1

Boletín semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está recomendada su impresión y distribución por cualquier medio.

EL ACRATADOR,
e-mail cual@geocities.com
<http://anarquia.home.ml.org>

RADIO TOPO,
e-mail 325029@euesz.unizar.es
<http://anarquia.home.ml.org/topo.html>

ANTIMILITARISMO

14 de mayo: Nueva concentración en las puertas de la cárcel de Huesca. Unas 100 personas se reunieron para mostrar su solidaridad a Marco Calvo, primer insumiso altoaragonés en prisión. No se registraron incidentes, aunque sí un impresionante despliegue policial, debido a los sucesos de la semana anterior. A raíz de la manifestación donde se entregó Marco, y durante la cual fue arrancado el lazo azul de la puerta del talego, la Guardia Civil se ha pasado a incordiar por los domicilios de dos antimilitaristas en Binéfar y un tercero de Sariñena.

15 de mayo: Suspendido juicio por novatadas en la mili. Los hechos se remontan a diciembre de 1.992, cuando seis "veteranos" entre otras acciones, ataron un cajón a los testículos de la víctima, obligándole a arrastrarlo por la habitación. El fiscal solicita ridículas penas de entre uno y cuatro meses de arresto y multas entre 100.000 y 200.000 pelas. El juicio se reanudará cuando la víctima vuelva de Bosnia.

ANTIFASCISMO

12 de mayo: Se conoce que el día anterior neonazis de las Brigadas Blanquiazules del club de fútbol Espanyol de Barcelona, vinculados a Bases Autónomas, protagonizaron diversos incidentes en el centro de Zaragoza. A lo largo de la tarde insultaron y amenazaron a vari@s viandantes y por la tarde agredieron a un conductor de autobús urbano, sin que tengamos noticias de que se hayan producido detenciones.

13 de mayo: Organizadas por la Plataforma Antifascista Universitaria (vinculada a la P.A.Z.), concluyeron las II Jornadas Antifascistas Universitarias que congregaron a bastante público. En las mismas se celebró una charla sobre racismo y fascismo a nivel legal y sus relaciones con el capitalismo, y un debate sobre 60 años de la Revolución Española, con Andy Durham, asesor histórico de Ken Loach en la película Tierra y Libertad. También se llevó a cabo un taller sobre fútbol y fascismo, que hizo un repaso a la utilización de la pasión futbolera por la ultraderecha y formas de contestarla desde el mismo ambiente futbolero.

13 de mayo: Democracia Nacional niega vinculaciones con grupos neonazis, como Thule, y el Frente Nacional francés. Sin embargo, la Plataforma Antifascista de Zaragoza tiene constancia a través de fotografías de la presencia de elementos neonazis en actos de este partido, formado por individuos provenientes de Juntas Españolas, sectores extremistas del Partido Popular e incluso CEDADE. De hecho, Christian Ruiz, jefecillo de CEDADE, ahora es secretario de Democracia Nacional, bajo el nombre de Jorge Ruiz.

14 de mayo: Se inaugura una fábrica en Gurrea de Gállego (Huesca). Se da la circunstancia de que el propietario nominal de esta empresa, Modular Building, que construye casas prefabricadas, es un conocido ultraderechista zaragozano, juzgado y condenado por extorsión a otras empresas, a través de una empresa de seguridad de su propiedad. Por lo visto, Luis Oliver sólo es un mero testaferro de Mario Conde en esta operación. Las autoridades han jaleado a este peligroso individuo, con la excusa de la creación de empleo.

16 de mayo: Nueva agresión en la Plaza de España, de Zaragoza. El conocido neonazi local José Luis Baeta insultó, escupió y finalmente agredió a dos mozas que por allí pasaban, parece ser que porque no le gustaban sus pintas, ante la impasibilidad de l@s viandantes. Lamentablemente, no se ha presentado denuncia por estos hechos.

ECOLOGÍA

- 12 de mayo: El Colectivo Pedalea inició la tradicional Semana de la Bici, la séptima, con una acción reivindicativa de las ciclo-calles en la Plaza de España, de Zaragoza. El acto consistió en una concentración, de unas 20 personas, y el despliegue de una inmensa pancarta solicitando respeto para el ciclista urbano. Pese a que existen algunos proyectos de ciclo-calles, de momento en Zaragoza sólo existe un pequeño carril-bici en la margen izquierda del Ebro, que atraviesa zonas despobladas. Durante toda la semana se han celebrado actos lúdicos y culturales relacionados con la bicicleta. El 17 de mayo se llevó a cabo un recorrido en bicicleta por diferentes puntos históricos de la ciudad, exponiendo las alternativas turísticas que podría ofrecer este medio de transporte para visitarlos. Y el domingo, bicifestación, a la que acudieron unas 100 personas, recorriendo el centro de la ciudad en bicicleta.
- 12 de mayo: El Ayuntamiento de Los Fayos (Zaragoza) recurre ante la Audiencia Nacional una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Aragón que le impide paralizar las obras de construcción del embalse del Val, sobre el río Queiles. La Confederación Hidrográfica del Ebro aplica implacablemente el llamado “Pacto del Agua”, mediante el cual se pretende presuntamente potenciar los regadíos, a costa de gigantescas obras hidrológicas que afectan gravemente a varios pueblos y parajes aragoneses. Entre ellas, el recrecimiento de Yesa (que inundará parte de las Altas Cinco Villas) y el embalse de Biscarrués (que hará lo propio con el entorno de Los Mallos de Riglos).
- 12 de mayo: Se presenta ante los medios de comunicación la plataforma ciudadana antinuclear constituida por diversos partidos políticos, sindicatos y colectivos sociales, para hacer frente al amplificador de energía, popularmente conocido como “Rubbiatrón”, que pretende instalar en esta tierra el Gobierno Aragonés. La plataforma ha quedado inicialmente constituida por I.U., Chunta Aragonesista, CC.OO., C.N.T., S.O.S. Naturaleza, Colectivo Alternativo de Ingeniería y la Coordinadora Ecologista de Aragón, formada a su vez por ADENA, Aedenat-Ecofontaner@s, Comité de Defensa de la Naturaleza de la Federación Aragonesa de Montañismo, Medofosa, Otus-Ateneo, ANSAR, Jóvenes por la Ecología y Fondo Natural. Como primera medida, la plataforma emprenderá una campaña informativa y de recogida de firmas en todo Aragón, aunque se piensa en un trabajo a largo plazo, recabando información (hay muy poca y muy dirigida) y estudiando acciones más contundentes. Se da la circunstancia de que el Gobierno Aragonés de ha apresurado a solicitar del Fondo Social Europeo una subvención de 500 millones para ponerlo en marcha, antes incluso de que el proyecto sea aprobado por el Parlamento Aragonés.
- 16 de mayo: Carlo Rubbia expuso su proyecto ante la Comisión de Industria del Senado, dentro de una serie de comparecencias para tratar el problema de los residuos radioactivos de alta actividad. Su proyecto de mini central nuclear en Aragón ha despertado una fuerte oposición, de forma que ahora nos está siendo vendido ahora como una instalación capaz de eliminar residuos radioactivos, cuando en realidad no resuelve ningún problema en este sentido, y añade alguno más generado por los llamados residuos de fisión, tremendamente peligrosos durante miles de años, según informes presentados por Greenpace y Aedenat-Ecofontaner@s.
- 17 de mayo: Creada la Plataforma Aísa: Conservación y Desarrollo, contra la ampliación de las pistas de Candanchú hacia el Valle de Aísa. Está formada por un@s 40 vecin@s de este valle pirenaico, con la intención de frenar la destrucción ecológica que produciría dicha ampliación. Hace unos meses, se creó una plataforma semejante contra la ampliación de las pistas de Formigal, proyecto donde anda metida Ibercaja, la entidad bancaria que rige los destinos económicos, y se sospecha que políticos, de Aragón.
- 18 de mayo: Pozalada a favor de la recuperación de las orillas del Canal Imperial de Aragón, en Zaragoza. Unas 200 personas formaron una cadena humana para trasladar cubos de agua desde el Canal Imperial de Aragón hasta los Pinares de Venecia. El objetivo de la acción era intentar que el Ayuntamiento de Zaragoza recupere las orillas del Canal, donde actualmente se acumulan las basuras, y no construya el Tercer Cinturón de ronda, atentando contra los Pinares de Venecia, verdadero pulmón del Barrio de Torrero y de toda la ciudad.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

- 12 de mayo: William Grigsby, director de Radio La Primerísima de Nicaragua, nos visitó en Zaragoza invitado por el Comité de Solidaridad Internacionalista. Radio La Primerísima es la más importante de las emisoras sandinistas, propiedad de la asociación de periodistas nicaragüense, y atraviesa graves dificultades económicas, debido a la retirada de la publicidad estatal por parte del gobierno del ultraderechista Arnoldo Alemán, en plena campaña para acabar con los medios de comunicación alternativos que no le rinden pleitesía. William Grigsby apela a la solidaridad de los medios alternativos del Estado Español para paliar las urgentes necesidades económicas de Radio La Primerísima, lo que se puede hacer a través de la cuenta corriente de La Caixa, nº. 2100-3135-13-2200147012. También hay bonos de apoyo a la venta. De paso, William Grigsby también nos comentó la actual situación que atraviesa Nicaragua, donde el ultraliberal Arnoldo Alemán sigue devolviendo las tierras a sus antigu@s propietari@s (muchos de ell@s antiguos miembros de la Guardia Nacional). El Frente Sandinista y otras organizaciones sociales han dado un plazo al Gobierno hasta el 18 de mayo, fecha en la cual si

no cambian las cosas se pasará a la acción armada para mantener y recuperar las tierras adjudicadas a l@s campesin@s por la Revolución, para lo que se ha procedido a armar al campesinado (ya se han producido algunos enfrentamientos entre policía y campesin@s). El plan de Arnoldo Alemán es tensar la situación para poder acabar con la oposición sandinista y con las organizaciones sociales, en general, según el documento secreto filtrado a un diario nicaragüense. Más información en el Comité de Solidaridad Internacionalista, e-mail cint@mail.pangea.org.

14 de mayo: También invitadas por el Comité de Solidaridad Internacionalista estuvieron en Zaragoza Felicitas Cartolini y Lucía Cerpa (madre y hermana del “Comandante Evaristo”, responsable del grupo del M.R.T.A. masacrado en la Embajada de Japón en Perú) y la compañera “Carmela”, de la Asociación de Apoyo a l@s Pres@s Polític@s Peruan@s en el Estado Español). Durante la charla, un representante del consulado peruano se dedicó a dar mal, siendo ignorado y acallado por el público. En Radio Topo, nos habló la Lucía de la tensión vivida durante la ocupación de la Embajada, de la tristeza al conocer el desenlace y de la amargura del exilio. “Carmela”, que oculta su identidad para no perjudicar a una persona de su familia presa en Perú, abundó sobre las ya conocidas condiciones de encarcelamiento de l@s pres@s polític@s. Nos contó que Fujimori, como medida de “gracia” después de la masacre de la Embajada, les ha concedido media hora más de patio, por lo que ahora “disfrutan” de una hora al día. Nos confirmó que el comando del M.R.T.A. jamás hubiera disparado contra los rehenes, acto que no entra ni por asomo en sus esquemas políticos. Y finalizó describiendo un panorama de los derechos humanos aterrador en Perú, en virtud de la aplicación de las “medidas antiterroristas”: baste decir que un cura puede ser considerado terrorista por acoger a alguien acusado de ello, o una o un médic@ por atender a una persona en las mismas circunstancias. Incluso un periodista acabó en la cárcel por atreverse a denunciar que la comida de l@s pres@s estaba adulterada con carne de rata. Felicitas Cartolini, por su parte, detalló la vida de su hijo y las razones que le llevaron a la lucha armada, y comentó que su cadáver presentaba unas 30 heridas de bala en cabeza y cuello, señal inequívoca de ensañamiento por parte del ejército peruano. Algunos de los datos concretos que nos proporcionaron, de los 24 millones de peruan@s, un 70% viven en la más absoluta pobreza (el 60% carecen de vivienda propia). De cada mil niñ@s, mueren 195 antes de cumplir 5 años. No existe el derecho a la huelga. L@s 6.000 pres@s polític@s están dispers@s en cárceles por todo Perú, encerrad@s 23 horas al día y tienen derecho a 20 minutos de visita al mes (sólo cada 3 meses pueden ser visitad@s por sus hij@s). En radio Topo, tenemos a vuestra disposición un programa especial de 45 minutos con Lucía y “Carmela”, y una entrevista de 10 minutos con Felicitas Cartolini.

16 de mayo: Comienzan los actos previos a la celebración del Segundo Encuentro Intercontinental contra el Neoliberalismo, a celebrar en el estado Español en respuesta al llamamiento realizado por el E.Z.L.N., con una jornada reivindicativa con charla-debate, una breve exposición de la idea del Encuentro en una cena en el Comedor Popular y una fiesta zapatista en la Asociación Barrio Verde. Recordamos que una de las reuniones de este Encuentro se celebrará en Ruesta (Zaragoza).

SINDICALISMO

13 de mayo: A raíz de la acción realizada contra la E.T.T. Alta Gestión el pasado 28 de abril, tres sindicalistas de C.N.T. han sido denunciados. Se les pretenden imputar el allanamiento del local y los daños sufridos en el mobiliario de la E.T.T. Estamos a la espera de conocer la petición fiscal, aunque ya se sabe que la identificación de los cenetistas se realizó mediante el epígrafe “sindicalistas” de un fichero ilegal de la policía. Llamamos desde estas líneas al boicot y denuncia de la empresa Alta Gestión, que tiene sedes en varias ciudades del Estado.

EDUCACIÓN

17 de mayo: Se celebra en Madrid una manifestación en defensa de la enseñanza pública con la participación de unas 50.000 personas. Más de 1.000 aragones@s acudieron a la llamada de la Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública en Zaragoza, lo que no es de extrañar dado el paulatino abandono en que se encuentra la educación pública en Aragón. Algunos datos, el recorte entre un 25% y un 40% del presupuesto para gastos corrientes en los institutos de enseñanza secundaria que ha puesto en pie de guerra a la mayoría de l@s director@s, y el recorte de inversiones, sobre todo en el medio rural, que ha originado el cierre de colegios y el abandono de las obras de nuevos institutos que ya estaban programados.

OKUPACIÓN

17 de mayo: El concierto de la Asamblea de Okupas de Zaragoza tuvo que ser trasladado a un local cerrado por problemas climatológicos. Ello impidió que tocaran las bandas locales Chicharrica y Cáncer de Eskroto, pero no Matando Grátix, de Madrid. Posteriormente, se pasó la gorra.

VARIOS

- 14 de mayo: Nuevas revelaciones sobre el llamado “crimen de Soria”. Un informe del Instituto Nacional de Toxicología señala que el disparo en la cabeza con el que presuntamente el zaragozano Fernando Domínguez asesinó a su cómplice, el también zaragozano Antonio Navarro, fue realizado a bocajarro. En el momento de los hechos del pasado 1 de marzo, Fernando Domínguez, según varios testigos y la propia Guardia Civil, se encontraba a no menos de 5 metros de distancia de Antonio Navarro, que pugnaba con José Manuel Santiago, capitán de la Guardia Civil. Al huir, Fernando Domínguez afirma haber escuchado un disparo, por lo que todo hace pensar que Antonio Navarro fue rematado por el guardia civil. Esta versión parece apoyarse también en el retraso con el que se van conociendo los informes forenses, dado que la juez de instrucción de Soria que lleva el caso está casada con un guardia civil, compañero de acuartelamiento del presunto asesino. La defensa de Fernando Domínguez ha anunciado su intención de inculpar al capitán José Manuel Santiago.
- 14 de mayo: La Comisión Institucional de las Cortes de Aragón insta al Gobierno a elaborar un registro de parejas de hecho, con el voto a favor de I.U., Chunta Aragonesista, Partido Aragonés y P.S.O.E., y el voto en contra del P.P. En Aragón, ya existen en los municipios de Alcañiz, Canfranc, Calatayud, Huesca y Zaragoza. Lesbianas y Gays de Aragón (L.Y.G.A.), ha valorado positivamente esta moción.